

# **BUAIS ET SON HISTOIRE**



## **MEURTRE A BUAIS**



Une haine terrible animait ces deux familles nobles de Fougerolles, les Goué et les de la Hautonnière.

Presque un siècle de querelles entre ces familles pour essentiellement des prérogatives sur les bancs de l'église, de litres d'encens, les armoiries sur les vitraux de l'église, le premier rang pour les processions, la nomination des curés, les droits de chasse et bien d'autre cause.

La veille du 2 juillet 1603, noble homme Jean de la Hautonnière, sieur de l'Etang, ayant soupé au logis du sieur de Goué projeta d'aller le lendemain matin d'aller rendre une visite au sieur de l'Etang et ensuite irait faire la chasse aux bedouaulx.

Le jour venu après la messe de Fougerolles, Jean de Goué, monta sur son cheval et accompagné d'un gentilhomme de la Dorée, noble

Thomas de Cheverue, écuyer, sieur de la Blanchardiére, se dirigèrent vers le bourg de Buais armés chacun d'une épée.

Arrivé au carrefour du cimetiere de Buais, au moment où le sieur Jean de Goué, âgé de 25 ans mit pied à terre au lieu-dit le Closet pour passer la brèche d'un champ, le sieur Maurice de la Hautonniere , âgé de 49 ans, l'attendait caché derrière pommier et subitement tira dans la direction de Jean de Goué, un coup d'arquebuse qui l'atteignit à l'estomac de lui-ci, duquel coup, il se senti frappé de mort et cria au sieur de la Blanchardiere, « mon dieu soutenez moi, je suis mort » auquel le sieur de la Blanchardiére répondit « courage monsieur, je m'en vais auprès de ce mandrin meurtrier pour tâcher de la prendre » ce qu'il fit sans le prendre, le meurtrier avait abandonné arquebuse et épée. Martin Trollent, hôtelier au bourg de Buais se porta au chevet du blessé qui agonisait avec à ces pieds une arquebuse et une épée.

Ainsi est mort le haut et puissant, messire Jean-Baptiste de Goué.

Maurice de la Hautonniere, meurtrier de Jean de Goué, fut condamné par le tribunal de Mortain en date du 13 septembre 1603 à avoir la main droite coupée et la tête tranchée, ses biens confisqués dont 1 500 livres pour la sépulture du seigneur de Goué.

Le meurtrier sut toujours se dérober aux poursuites de la justice bénéficiant de complicités. Il mourut au début de 1622 sur ses terres du Pary, près de Dinan et fut enterrer à Fougerolles.

.....

Extrait du recueil : abrégé de l'histoire de Fougerolles du Plessis de l'abbé Albert Durand avec la collaboration de Fernand Roulin et de maitre Guy.

Mise en page de Jean-Pierre Hamon le 4 février 2019. Archives du moulin de Buais

Illustration : web.